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令 和 ３ 年  第 １ ０ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和３年１０月１８日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室   

開会の日時 令和３年１０月１８日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和３年１０月１８日             午後２時３０分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、遠藤康江委員、猪股富美子委員、

秋山哲也委員、山本俊一委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、中里 孝学校教育部長、小泉雅広こども局長兼福祉事務

所長兼学校教育部理事、石井幸子生涯学習部副部長兼教育総務課長、石川達雄生

涯学習部参事兼スポーツ振興課長、鳥海和彦生涯学習課長、平渡勢津郎文化・学

習センター所長、大原真理子図書館課長、刑部香織学校教育課長、高貫 貢学校

給食課長、塩崎昇一こども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、野本朋

子こども局参事兼こども保育課長兼学校教育部参事、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 第３８号議案 教育財産の用途廃止について 

第５ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和３年第１０回加須市教育委員会定例会を開会します。 

会議時間の短縮のため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行ってく

ださい。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 

  

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は秋山委員にお願いいたしま
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す。 

 

秋山委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

 

 

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認についてですが、令和３年第１０回定例会の会議

録については、事前にお配りしてございます。 

前回会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、前回会議録については承認と

いうことでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

 【日程第４ 第３８号議案「教育財産の用途廃止について」】 

 

渡邉教育長 第３８号議案「教育財産の用途廃止について」を議題といたします。事務局よ

り説明させます。 

 

石井生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野本こども局参事兼

学校教育部参事兼こ

ども保育課長 

学童保育室の設置に伴い、加須市立大越小学校の校舎の一部について、教育財

産としての用途を廃止したいので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第

２１条第２号の規定により、この案を提出するものであります。 

学童保育室を設置予定の場所は、校舎１階の一番東、現在は複式学級として使

用している教室でございます。その分の教室は、２階にあります図書室を教室に

して対応いたします。さらに、図書室につきましては、校舎３階にございますコ

ンピュータ室が、一人一台端末の整備に伴い廃止となりますことから、そちらを

図書室にいたします。 

それぞれ、図書室を教室へ、コンピュータ室を図書室へ転用するために必要な

工事等につきましては、今後、補正予算でお願いする予定でございます。 

 

大越小学校放課後児童健全育成室の大越小学校内への移転について、ご説明い

たします。 

先日、教育委員の皆様にも訪問していただきましたが、大越小学校放課後児童

健全育成室は、平成２９年７月から大越幼稚園保育室を一時的に利用して運営を

行っています。そのため、大越幼稚園では、現在、保育室と遊戯室で３歳４歳５歳

の３クラスをみている状況でございます。 

ご案内のように、今年度４月から樋遣川幼稚園の３歳児が休室いたしました。

また、元和地区の開発が始まっておりまして、大利根地区から大越幼稚園への入

園が増加している状況でございます。そうしたことから、来年度は、大越小学校

の放課後児童健全育成室を幼稚園の保育室から小学校へ移転したいと考えており

ます。 

先ほど教育総務課長から説明がありましたように、コンピュータ教室を廃止し

た後、そちらを図書室として利用し、また、図書室を教室として利用し、学童保育

室は１階、今まで複式学級として利用していた一番東側の教室を利用する予定で

ございます。 
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なお、大越小の放課後児童健全育成室は、公設公営の学童でございまして、  

９月末現在で、小学校１年生から６年生まで、合計２１名が通っております。 

スケジュールといたしましては、１２月補正で予算を計上いたしまして、３月

に工事及び引っ越しを行い、令和４年度４月からは利用開始となりますように進

めてまいるつもりでございます。 

教育総務課とも連携いたしまして進めていきたいと思っております。 

よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤委員 この間の施設訪問でお邪魔をして、幼稚園の先生方から教室が足りなくて大変

だという話を聞いていましたので、空き教室ができて、そこで保育できるという

ことはすごくよかったなと思いました。 

参考までにお聞きしますが、大越幼稚園には大利根地域からも結構通っている

と思います。以前、原道地区の子がほとんどだと伺ったのですが、今は元和地区

からも増えているのでしょうか。あるいは、来年度の入園希望でそうしたことが

見込まれているのでしょうか。 

 

野本こども局参事兼

学校教育部参事兼こ

ども保育課長 

具体的な人数は申し上げられませんが、元和地区の方から通っているお子さん

はいらっしゃいます。来年度の申込みはこれからになりますので、３歳児につき

ましては、どのくらい大利根からいらっしゃるのかというのはわかっておりませ

んが、年々元和地区のお子さんは増えていまして、今までも、樋遣川、大越、大

桑、三俣というような形で、通える範囲で皆さん選んでいただいているような状

況でございます。 

 

遠藤委員 

 

元和地区から大越ですとちょっと遠いかなと思い、伺いました。大越幼稚園の

保育の内容などがとてもいいという評判が広がって園児が増えたという話を伺い

ました。地区を越えていろいろ行けるところがあるというのは、保護者にとって

のメリットだなと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

野本こども局参事兼

学校教育部参事兼こ

ども保育課長 

樋遣川幼稚園の３歳児が今年度休室になっておりますので、樋遣川が休室であ

れば大越かなという選択肢もございます。また、やはり送迎ができる家庭のお母

さんお父さん方が多いので、三俣まで通ってしまうとか、そういった選択肢もあ

ります。大利根の方については、市内どこでも通える範囲で選んでいただけるの

で、そうしたところは、融通が利くようにはなっております。 

 

渡邉教育長 

 

幼稚園は送迎が大原則でございますので、距離についてはあまり気になさらな

くてもいいのかなと思います。 

もし樋遣川に３歳児がいっぱい入ってくれば、樋遣川の子供たちが大越に行く

ということは避けることができますし、入園希望の園児数によっては、幼稚園で

学童がもう１年はできるかもしれませんが、今ここでやっておきませんと４月か

らのスタートに間に合いませんので、今回、議案として提出したということでご

ざいます。 

 

秋山委員 大越幼稚園を訪問した時に、先生方から保育室が非常に少なくて困っていると
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いう状況を聞いておりましたので、この移転に関しては、すごくいい方向ではな

いかなと思っています。渡邉先生がおっしゃったような事情があって、今進めて

いかないと、いろいろ困難が生じてくるということでいいかなと思います。 

ひとつ、樋遣川幼稚園が休園という形になるのですが、元和地区の子供も増加

しているということで、教育内容はそこまで変わらないと思いますし、距離的に

もすごく遠いというわけではないと思うので、今後、樋遣川幼稚園の方にも流れ

ていくような、何か方策があればかなと思うのですが、そうした辺りをお聞きし

たいのですが、よろしくお願いいたします。 

 

野本こども局参事兼

学校教育部参事兼こ

ども保育課長 

加須市の幼稚園１３園ございますが、どの幼稚園においても等しく幼稚園教育

を提供しているということは、私どもも自負しております。 

その中で、やはり地域にお子さんが少ないとそこから行かれる方も少ない。樋

遣川地区、大越地区もそうですが、もともと地域のお子さんが減っている状況で

ございます。さらに共働き等により保育所を利用する家庭がだんだん多くなって

いく中で、幼稚園で教育をという家庭も少なくなっているのが事実でございまし

て、地域で希望される方全員が幼稚園に行ったとしても、１人、２人になってく

るというのが現状でございます。 

その中でやはり選べるところ、通えるところに通って集団保育を受けさせたい、

また、こちらも受けてもらいたいということで、集団保育を確保するための計画

を子ども子育て支援計画として作ったところです。そうした状況も見据えており

ますので、特に樋遣川にとか、大越にということではなく、どの園に行っても加

須市の教育を受けていただきたい、そしてスムーズに小学校に入学していただき

たいというのが、大きな流れといいますか、私たちの思いでございます。 

 

秋山委員 市全体ということを考えていらっしゃって、本当にすばらしいなと思いました。

樋遣川幼稚園にも流れてほしいなという希望はありますが、なかなか難しいとい

う現状があるということが非常に勉強になりました。ありがとうございました。 

 

小泉こども局長 補足をさせていただきます。 

大越小学校の学童は、従前は２階の一番東、図画工作室の方を利用しておりま

した。そうした中で、やはり、教育委員会として図画工作室は必要だということ

で、平成２９年７月から一時的に幼稚園の方で運営していたという経緯がござい

ます。 

市また教育委員会といたしましては、新たに施設をつくるということではなく、

既存の施設をできるだけ使いたい。そして、学童保育は、小学校内に設置できる

場合は、できるだけ学校内にということを第一に考えまして、今回の措置をさせ

ていただいたところでございますので、よろしくご理解のほどお願いいたします。 

 

渡邉教育長 コンピュータ室を単独で設置する必要がなくなって、１教室、何とかできるだ

ろうというところから、今回検討したということですね。 

他にいかがですか。 

 

猪股委員 お話を伺っていて、納得することばかりで、私自身は大変いい決断だなと思い

ます。一時的に幼稚園の方で運営していたということで、本来でしたら学校の中

にあった方が、まして、１階で近くに保健室や職員室があるということで、学童

の環境としては、より良くなるのだなと。また、コロナ禍の中で、保育室を使って
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いた５３㎡より１０㎡以上広くなりますので、そうした点でも改善されます。 

学校の一つの教室が補正予算で組まれるような工事をすれば、学童として使わ

れなくても、また今後、不測の事態になったときにいろいろな形で有効利用でき

ると思いますので、先行投資としては非常にいいかなと思います。 

質問なのですが、以前、学童の教室が一時的に幼稚園に移った時、保護者の方

たちはどういった反応を示したのかなということと、今回、学校内に戻ることに

ついては歓迎されるとは思いますが、保護者の方々にはどの時点でご案内が行く

のでしょうか。 

 

小泉こども局長 小学校から幼稚園へ移転した時には、申込の中で保育室が幼稚園の方になるこ

とを周知させていただいたと記憶しております。 

当時はまだ待機児童が多くいるというような状況でございましたので、ハード

的に移転することを含めて、まずは学童保育が継続できるようにということで進

めさせていただいたというのが実態でございます。 

 

猪股委員 私は騎西地区ですが、学童の場所がころころ変わって大変な苦労をしてきまし

た。学童と学校教育とは管轄が違うので、連携がうまくいかなくて、いろいろな

種類の問題が発生しますが、やはり子供たちが、安心して安定した環境で学童に

通えるということが大事なので、今回は、まだ幼稚園の入園児が不確定でも、プ

ラスの効果が明確なのでよろしいかと思いました。 

 

野本こども局参事兼

学校教育部参事兼こ

ども保育課長 

保護者にはいつの時点で連絡するかということですが、こちらで審議をご了承

いただけましたならば、議会のほうへ補正予算を提出する準備をいたします。  

１２月議会で議決をいただきました後に、改めて保護者の方、地域の方にもご連

絡をするつもりでございます。 

また、学校とも事前に協議をいたしまして、保護者の方の送迎のときの駐車場

の扱いや入口からの動線など、その辺りのことをきちんと詰めて説明させていた

だきます。混乱がないように努力いたしますので、よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第３８号議案「教育財産の用途廃止について」は、原案のとおり可決というこ

とでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 【日程第５ その他】 

 

渡邉教育長 日程第５ 「その他」でございます。諸般の報告をいたします。 

江原生涯学習部長より、順次報告をいたします。 

 

江原生涯学習部長 ・ 緊急事態宣言の解除に伴う加須市の対応について 



 6 

中里学校教育部長 

小泉こども局長 

 

渡邉教育長  ご質疑ご質問等ございますか。 

 

福田委員  確認ということでご質問させていただきます。 

 中学校の修学旅行については中止ということですね。小学校の修学旅行、林間

学校、中学校のスキー教室等は１０月末までは中止と書かれています。これは小

学校の修学旅行は、ある程度収束すれば計画できるということでしょうか。 

 

中里学校教育部長 小学校の修学旅行につきましては、既に１校が夏休みに入ってすぐに実施でき

ています。残りの２１校については、９月、１０月の予定ということになってお

りましたが、それについては、今のところすべて１１月に計画をして実施する予

定になっております。 

林間学校についても、小学校のうち８校は夏休み中に実施できていますが、ま

だの学校がございますので、そこについては、やはり１１月以降に実施すること

になっております。 

 

猪股委員  いくつかお伺いいたします。 

小学校は修学旅行に行けそうで、中学校は中止ということですが、修学旅行を

中止する代わりに、例えば卒業時に何か特別なことをするとか、修学旅行を中止

したことに対する何らかの事後対応を計画しているのかどうかが１点。 

県境をまたぐような行事があると思いますが、その中で、夏休み頃から私立高

校の学校説明会が始まっています。県内、県外問わず、学校説明会等については、

今、中学校ではどういうふうな指導をされているのかというのが１点。 

県教委を通じて県立高校には抗原検査キットが送られているような状態らしい

のですが、小中学校にも抗原検査キットはもう届いているのかどうか、届いてい

た、あるいは、これから届くといった場合に、先生方の中にも賛否両論があるよ

うですが、学校の保健室や教員間でどのような運用を考えているのかが１点。 

この３点、お願いします。 

 

中里学校教育部長 中学校の修学旅行の代替行事の計画については、各学校で今後必要があれば計

画していくということになると思います。今のところは、代替行事として報告を

受けているものはございません。 

学校説明会につきましては、感染防止を徹底した上で実施するというアナウン

スがありましたので、実施している学校につきましては、保護者や生徒も説明会

に行っているかと思います。また、学校によっては、オンラインでの実施という

ところもありましたので、そういったものを活用しながら進んでいると承知して

おります。 

小中学校での抗原検査キットについてですが、職員向けのものについては既に

配布されております。こちらは体調等がすぐれない場合にということですが、実

際に体調がすぐれないときには出勤しないことになっておりますので、どう利用

するのか難しいところはあるかなと思っております。学校に来ていて、体調がす

ぐれなくなった場合ということが一つ考えられるのかなと思っております。 

児童生徒向けの抗原検査キットについては、今のところまだ来ておりません。 
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渡邉教育長 中学３年生が修学旅行の代替旅行ができるとすれば、県立高校の入試の後から

発表のあるまでの間、この辺の１日という形が現実的かなと思います。これから

検討していくということになると思います。 

その他に説明のほうを必要とする資料はありますか。 

 

大原図書館課長 

 

・ 令和３年度図書館要覧について 
 

渡邉教育長 何かございますか。 

 

遠藤委員 先ほどの小中学校のところで、「やむを得ず学校に登校できない場合」とありま

したが、児童生徒の中で、コロナが心配で学校に行けないという子はどのくらい

いるのでしょうか。 

また、図書館に関することですが、コロナになってから、いらなくなった図書

の寄付や紙袋の寄付など、図書館での受付が全部中止になっていたのですが、現

在はどのようになっているのか教えていただけますか。 

 

刑部学校教育課長 感染が心配でという児童生徒は３人おります。いずれも家族に疾患があるため

と聞いております。 

 

大原図書館課長 コロナを理由に本の寄贈を受け付けないということは無かったと思います。本

の寄贈等につきましては、受け付けさせていただいておりますので、もしありま

したらよろしくお願いいたします。 

 

遠藤委員  それは、４館ともでしょうか。受け付けていないときがあったのですが。 

 

大原図書館課長  昨年は休館や臨時窓口という対応をしていた時期がございましたので、そのと

きは受け付けられなかったということだと思います。今は開館してございますの

で、４館とも図書資料の寄贈等につきましては、受け付けさせていただいており

ますので、よろしくお願いします。 

 

渡邉教育長 中学校の修学旅行のキャンセル対応について説明してください。 

 

刑部学校教育課長 中学３年生の修学旅行につきましては中止ということで、キャンセル料につき

ましては６月補正でお願いをしております。現在計算をしておりますが、概算で

７５０万円前後の見込みです。６月から８月に移動して、さらに８月から１０月

に移動と、２回変更しましたので、宿によっては基本のキャンセル料にプラスし

て宿のキャンセル料がかかったところがございますので、昨年度より若干上がっ

ております。 

 

渡邉教育長 スキー教室はできるのではないかなと期待しております。 

他に説明資料等はありますか。 

 

刑部学校教育課長 

 

・ 令和３年度全国学力・学習状況調査結果概要 

渡邉教育長 他にございますか。 
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渡邉教育長 それでは、以上で、令和３年第１０回定例会の議事日程は、終了となります。 

次回、令和３年第１１回定例会は１１月１５日（月）午後１時３０分に開会し

ます。これをもちまして、令和３年第１０回加須市教育委員会定例会を閉会とい

たします。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

令和３年１１月１５日 

 

 

  

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  秋 山 哲 也 

 

 

            書  記  武 井 由加里 

 

 

 


